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Governador visita fábrica de drones e 
veículos blindados, nos Emirados Árabes

PM e indígenas entram em confronto durante 
uma operação desocupação, em Brasília
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Senac RJ oferece 
curso gratuito de 
Fundamentos 
de Redes

Arrascaeta, 
do Flamengo, 
chega a 50 
gols contra 
principais 
times do Brasil

Policiais militares e um 
grupo de indígenas entra-
ram em confronto, hoje (15), 
durante uma operação de 
desocupação de área pública 

no Setor Noroeste, área 
nobre do Plano Piloto, em 
Brasília. Segundo a Polícia 
Militar, não há, até o início 
da tarde desta terça-feira, 

registro de feridos no local.
A desocupação foi deter-

minada pela desembarga-
dora Kátia Balbino, da 6ª 
Turma do Tribunal Regional 

Federal da 1ª Região. Na deci-
são, ela autorizou a Terracap, 
empresa pública voltada à 
gestão de terras no Distrito 
Federal, no sentido de que 

tomasse “providências para 
coibir novas ocupações irre-
gulares na região e dar conti-
nuidade nas obras de infraes-
trutura do setor”.
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“Não é festa, é luta”, diz Marina 
Silva sobre COP30 em Belém

Bienal do Livro 
do Rio entre 13 e 
22 de junho, com 
ingressos já à venda
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Projeto 
“Poéticas na 
Escola – Slam” 
chega a Itaguaí

MP investiga 
creche de Nova 
Iguaçu que 
reduziu aulas 
por falta de 
energia elétrica

Comércio exterior cresce no Leste 
Fluminense em 2024, aponta Firjan

Calarco estima que mais 
de 2.500 estudantes serão 
impactados até o final da 
ação. “Esse é um passo 
essencial para fortalecer as 
periferias e valorizar a arte 
e a educação nas escolas 
públicas”, disse. Para ele, a 
ampliação do projeto é uma 
oportunidade de construir 
um futuro onde a arte seja 
acessível a todos.
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Governo propõe 
salário mínimo de 
R$ 1.630 em 2026

ANP prepara 
leilões na Margem 
Equatorial para junho

Em dez anos, número de vítimas de 
violência escolar cresceu 2,5 vezes

Gilmar Mendes recebe indígenas 
do povo Munduruku no STF

O salário mínimo em 2026 
deverá ser de R$ 1.630, com 
aumento nominal de 7,37%. O 
reajuste consta do Projeto da 
Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias (PLDO) de 2026, enviado 
nesta terça-feira (15) ao Con-
gresso Nacional.

Atualmente, o salário mínimo 
está em R$ 1.518. O reajuste 
segue a projeção de 4,76% para 
o Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor (INPC) para os 12 
meses terminados em novem-
bro mais o teto de crescimento 
de gastos de 2,5% acima da 
inflação, determinado pelo arca-
bouço fiscal. A estimativa para o 
INPC também consta do PLDO.

O projeto também apresen-
tou previsões de R$ 1.724 para 
o salário mínimo em 2027, de 
R$ 1.823 para 2028 e de R$ 

1.925 para 2029. As projeções 
são preliminares e serão revistas 
no PLDO dos próximos anos.

Em 2023, o salário mínimo 
voltou a ser corrigido pelo INPC 
do ano anterior mais o cresci-
mento do PIB, soma das riquezas 
produzidas pelo país, de dois 
anos antes. Essa fórmula vigorou 
de 2006 a 2019. Por essa regra, 
o salário mínimo aumentaria 
3,4% acima do INPC.

O pacote de corte de gastos 
no ano passado, no entanto, 
limitou o crescimento. Isso por-
que o salário mínimo entrou 
nos limites do arcabouço fis-
cal, que prevê crescimento real 
(acima da inflação) dos gas-
tos entre 0,6% e 2,5%. Dessa 
forma, foi criada uma trava que 
reduziu o crescimento real de 
3,4% para 2,5%.

A agência reguladora de 
petróleo do Brasil, a ANP, está 
prestes a conceder direitos de 
exploração na Margem Equa-
torial, informou a Bloomberg. 

Um leilão, que ocorrerá em 
17 de junho, incluirá áreas em 
cinco bacias sedimentares, 
incluindo águas profundas do 
Amapá, segundo a agência. 

O Brasil oferecerá 173 blo-
cos de petróleo, que abran-
gem áreas em terra e regiões 
de águas profundas no nor-
deste e sul do país, sob con-
tratos de concessão. Um total 
de 47 blocos está em águas 
profundas do Amapá. 

A Petrobras tenta obter o 
aval do Ibama para a atividade 
exploratória na região desde 
2022, mas recebeu uma nega-
tiva em 2023. A exploração é 
criticada por ambientalistas, 
preocupados com danos ao 
meio ambiente. A Petrobras 
afirmou ter atendido às exi-
gências do Ibama. 

A Margem Equatorial é 
uma região da costa brasileira 
que se estende do Amapá 
ao Rio Grande do Norte, e é 
considerada uma fronteira 
exploratória pela Petrobras, 
com potencial estimado de 9 
bilhões de barris.
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O ministro Gilmar Mendes, 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF), recebeu nesta terça-feira 
(15) um grupo de indígenas do 
povo Munduruku, que o pro-
curaram para apresentar argu-
mentos contra o marco tempo-
ral para demarcação de terras 
indígenas. Gilmar Mendes é 
relator do caso.

Antes de conseguir agen-
dar a audiência, os indígenas 
chegaram a bloquear parte 
de uma rodovia no Pará para 
exigir o encontro.

Durante a audiência, que 
durou cerca de 30 minutos, 
o ministro recebeu cartas 
escritas pelos indígenas para 
relatar agressões e ameaças 
recebidas em seu território e 
durante a manifestação reali-
zada na rodovia.

Sobre a conciliação do marco 
temporal, Gilmar Mendes disse 
que está aberto ao diálogo e vai 
avaliar as demandas solicitadas 
pelo grupo.

Entenda
A conciliação foi convocada 

pelo ministro Gilmar Mendes, 
relator das ações protocoladas 
pelos partidos PL, PP e Republi-
canos para manter a validade do 

projeto de lei que reconheceu o 
marco e de processos nos quais 
entidades que representam os 
indígenas e legendas governistas 
contestam a constitucionalidade 
da tese.

Pela tese do marco tempo-
ral, os indígenas somente têm 

direito às terras que estavam 
em sua posse no dia 5 de outu-
bro de 1988, data da promulga-
ção da Constituição Federal, ou 
que estavam em disputa judicial 
na época.

Em agosto do ano passado, a 
Articulação dos Povos Indígenas 

do Brasil (Apib) se retirou da con-
ciliação. A entidade entendeu 
que os direitos dos indígenas 
são inegociáveis e que não há 
paridade no debate.

Em seguida, Mendes decidiu 
manter os debates mesmo sem 
a presença da entidade.

O número de vítimas de vio-
lência escolar no Brasil cresceu 
254% no período de 2013 a 2023, 
segundo levantamento feito 
pela Revista Pesquisa Fapesp, 
da Fundação de Amparo à Pes-
quisa do Estado de São Paulo 
(Fapesp). Dados do Ministério de 
Direitos Humanos e Cidadania 

(MDHC) indicam que em 2013 
foram registradas 3,7 mil víti-
mas de violência nas escolas, 
número que subiu para 13,1 mil, 
em 2023.

Os dados englobam estu-
dantes, professores e outros 
membros da comunidade esco-
lar. Entre as ocorrências, 2,2 

mil casos envolveram violência 
autoprovocada (automutilação, 
autopunição, ideação suicida, 
tentativas de suicídio e suicídios), 
tipo de agressão que aumentou 
95 vezes no período avaliado.

O MEC também identifica 
os problemas abrangendo 
o entorno da instituição, 

como tráfico de drogas, 
tiroteios e assaltos.

De acordo com o levan-
tamento, entre as causas do 
aumento da violência escolar 
estão a desvalorização da ati-
vidade docente no imaginário 
coletivo e a relativização de dis-
cursos de ódio.

A m i n i s t r a 
do  Meio 
Ambiente e 
Mudança do 
Clima, Marina 
Silva, voltou a 

reforçar na terça-feira (15) a 
importância do enfrentamento 
ao aquecimento do planeta 
com planejamento para substi-
tuir os combustíveis fósseis por 
fontes de energia renováveis 
e menos poluentes. Durante 
a participação no simpósio 
Conectando Clima e Natureza: 
Recomendações para Negocia-
ções Multilaterais, em Brasília, 
a ministra lembrou a seriedade 
do compromisso com o meio 
ambiente assumido há 32 anos 
na Cúpula da Terra, a ECO 92, 
no Rio de Janeiro.

“A gente vai ter que se 
planejar para uma transição 
justa para o fim do combustível 
fóssil, se não, a gente vai ser 
mudado. E já estamos sendo 
mudados”, declarou.

De acordo com a ministra, 
esse planejamento precisa se 
traduzir na entrega das Contri-
buições Nacionalmente Deter-
minadas (NDCs, na sigla em 
inglês) pelos países signatários 
do Acordo de Paris, até a pró-
xima Conferência das Nações 
Unidas sobre Mudanças Cli-
máticas (COP30), sediada pelo 
Brasil, em Belém (PA).

“Não é festa, é luta. Não 
é a Copa do Mundo, não é a 
Olimpíada, é uma COP, que a 
gente poderia dizer que vem 
em um momento em que esta-
mos vivendo a pedagogia do 
luto e da dor por muitas coisas, 
inclusive pela ameaça ao mul-
tilateralismo, solidariedade e a 
colaboração entre os povos”, 
enfatizou.

Com um planejamento, 
Marina diz que é possível 
promover essa transição evi-
tando problemas como extre-
mos climáticos que causam 
temporais, secas, incêndios 

e desempregos.“Eu gosto da 
ideia de a gente se planejar 
para mudar, porque daí a gente 
tem a chance de poder gra-
dativamente fazer as coisas 
sem os efeitos indesejáveis da 
mudança”, reforçou.

Marina destacou ainda que 
as negociações climáticas pre-
cisam da sobriedade que car-
regue o peso de, no ano pas-
sado, o planeta ter atingido a 
temperatura de 1,5ºC acima 
do período pré-industrial.“O 
clima é parte da natureza, mas 
a gente fez algo tão terrível que 
agora a gente tem que conec-
tar clima e natureza como se 
fosse algo separado”, afirmou.

Indígenas
A ministra dos Povos Indí-

genas, Sonia Guajajara, que 
também participou do sim-
pósio, afirmou que os origi-
nários têm trabalhado por 
um maior protagonismo 
indígena na política global e 
na tomada de decisão sobre 

as mudanças climáticas. 
“Estamos preocupados, não 
com a quantidade, e, sim, 
com a qualidade, de como 

nós, povos indígenas, pode-
mos fazer valer o que vem 
lá do Acordo de Paris, que 
é esse reconhecimento do 

conhecimento tradicional, 
do conhecimento indígena 
também como conhecimento 
científico”, destacou.

“Não é festa, é luta”, diz Marina 
Silva sobre COP30 em Belém

JUDICIÁRIO

EDUCAÇÃO

ECONOMIA

MEIO AMBIENTE

Fabio Rodrigues-Pozzebom/Agência Brasil
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Governador visita fábrica de drones e 
veículos blindados, nos Emirados Árabes

O governador 
Cláudio Castro 
visitou, nesta 
te r ç a - f e i r a 
(15/04), uma 
das maiores 

fabricantes de carros blindados 
e drones do mundo, em Dubai, 
nos Emirados Árabes, para 
conhecer novas tecnologias 
para implementar nas Forças 
de Segurança do Estado. Com 
mais de 30 anos de experiên-
cia, a Streit Group produz 120 
modelos militares e policiais, e 
tem capacidade de fabricação 
de 500 carros por mês.

- Estar aqui hoje corrobora 
com a nossa política de segu-
rança pública, na qual investi-
mos em tecnologia e material 
de ponta para combater o crime 
organizado no Rio de Janeiro. 
Destinamos mais de R$ 4,5 
bilhões para modernizar as polí-
cias, com a compra de veículos 
blindados e semiblindados, inclu-
sive com sistema de câmeras. 
Serão mais de 5,8 mil veículos 
com a tecnologia embarcada no 
estado - afirmou o governador.

Com plantas de produção e 
escritórios na América do Norte, 
Europa, Ásia, Oriente Médio e 
África, a empresa - que fornece 
veículos para a Polícia Federal 
- submete os veículos a testes 
balísticos e de impactos reco-
nhecidos internacionalmente.

No Estado do Rio, desde 
2022, foram comprados 30 veí-
culos blindados de transporte 
de tropa, 1.714 viaturas semi-
blindadas, duas ambulâncias e 
um helicóptero para a Polícia 
Militar. Para a Polícia Civil, o 
governo adquiriu 8 blindados e 

4 aeronaves semiblindadas. Já 
a Secretaria de Administração 
Penitenciária conta hoje com 52 
rangers de transporte de preso 
e 6 pick ups L200.

Para ajudar em investigações 
de crimes e na preservação do 
meio ambiente e ordem pública, 
o Governo do Estado investiu 

no emprego de mais de 100 
drones de última geração em 
ações de diversas secretarias e 
órgãos, como Corpo de Bom-
beiros e polícias Militar e Civil. 
Os equipamentos contam com 
reconhecimento facial, câmeras 
de longo alcance e megafone.

Tecnologia de última geração 

reforça a segurança no RJ
O Governo do Estado já inves-

tiu mais de R$ 4,5 bilhões em 
inteligência e tecnologia para for-
talecer a segurança pública, com 
a aquisição de equipamentos 
de ponta que ampliam a capa-
cidade de prevenção e resposta 
das forças de segurança. Entre 

as principais aquisições estão 15 
mil câmeras corporais para poli-
ciais militares, promovendo mais 
transparência nas abordagens; 
5,8 mil viaturas com tecnologia 
embarcada; e a implantação de 
um moderno sistema de video-
monitoramento com reconhe-
cimento facial.

O estado também incor-
porou o CICC Móvel, uma 
central de comando itine-
rante utilizada em grandes 
eventos, que reforça o patru-
lhamento nas ruas e contri-
bui para uma atuação mais 
estratégica e eficiente das 
forças policiais.

Polícia desarticula grupo que incita 
adolescentes a cometer cybercrime

Idoso de 70 anos é preso por vender 
objetos com símbolos nazistas na internet

Policiais civis do Rio de Janeiro 
cumpriram, na terça-feira (15), 
uma operação voltada para 
desarticular grupo criminoso 
que praticava crimes ciberné-
ticos contra crianças e adoles-
centes. A operação Adolescência 
Segura está cumprindo man-
dados de prisão temporária e 
de busca e apreensão, além de 
internação provisória contra 
adolescentes infratores.

São investigados crimes de 
ódio, de tentativa de homicí-
dio, de instigação ao suicídio, 
de maus-tratos a animais, de 
apologia ao nazismo e de arma-
zenamento e divulgação de por-
nografia infantil.

Os mandados estão sendo 
cumpridos nos estados do 

Rio, São Paulo, Santa Cata-
rina, Paraná, Mato Grosso do 
Sul, Minas Gerais, Goiás e Rio 
Grande do Sul, com apoio das 
polícias civis destes estados. 
Também participa da ação o 
Laboratório de Operações Ciber-
néticas (Ciberlab) da Secretaria 
Nacional de Segurança. Até as 
7h30 desta terça-feira (15), dois 
homens tinham sido presos e 
dois adolescentes, apreendidos.

As investigações começa-
ram em fevereiro deste ano, 
depois da divulgação, ao vivo 
pela internet, de um ataque 
cometido por um adolescente 
contra uma pessoa em situação 
de rua. Na agressão, o jovem lan-
çou um coquetel molotov contra 
a vítima, que estava dormindo 

e que teve 70% de seu corpo 
queimado.

A partir disso, e, após moni-
toramento e cruzamento de 
dados, policiais da Delegacia da 
Criança e Adolescente Vítima 
(DCAV) descobriram que o crime 
bárbaro não se tratava de um 
fato isolado. Os administra-
dores do servidor utilizado no 
crime compunham verdadeira 
organização criminosa alta-
mente especializada em diver-
sos crimes cibernéticos tendo 
como principais alvos crianças 
e adolescentes.

“A atuação do grupo é tão 
significativa no cenário virtual 
que mereceu a atenção de duas 
agências independentes dos 
Estados Unidos, que emitiram 

relatórios sobre os fatos, contri-
buindo com o trabalho dos poli-
ciais civis envolvidos no caso”, diz 
a polícia civil.

As investigações constataram 
que o ataque não foi isolado e 
que os administradores do ser-
vidor que veiculou o vídeo do 
ataque compunham uma orga-
nização criminosa especializada 
em crimes cibernéticos.

Segundo a Polícia Civil, o 
grupo criminoso se espalhava 
por diferentes plataformas digi-
tais, onde manipulavam psicolo-
gicamente crianças e adolescen-
tes, aliciando-os. A investigação 
contou com o apoio de duas 
agências norte-americanas, que 
fizeram relatórios sobre a atua-
ção da organização criminosa.

Um idoso de 70 anos 
foi preso, na manhã desta 
terça-feira, pelo crime de 
apologia ao nazismo. Ele é 
investigado por comercializar 
objetos com símbolos nazis-
tas pela internet. A prisão em 
flagrante foi feita por poli-
ciais federais da Delegacia de 
Repressão a Crimes Cibernéti-
cos (DELECIBER), que cumpri-
ram um mandado de busca e 
apreensão na casa do idoso, 
localizada em Botafogo, na 
Zona Sul do Rio. O mandado 
judicial foi expedido pela 8ª 

Vara Criminal Federal do Rio.
A investigação começou 

após policiais federais rece-
berem uma notícia-crime de 
uma organização não-go-
vernamental (ONG) sobre 
a existência de uma página 
na internet que vendia os 
objetos. Através do site, o 
investigado estaria comer-
cializando emblemas, orna-
mentos, distintivos, ban-
deiras, revistas, uniformes 
e outros objetos contendo 
a cruz suástica ou gamada, 
para divulgação do nazismo.

Depois de uma análise 
meticulosa de dados digi-
tais, que resultaram na iden-
tificação do alvo da opera-
ção, eles confirmaram que o 
homem continuava comer-
cializando os produtos em 
apologia ao nazismo.

Na casa do investigado 
foram apreendidas uma ban-
deira, revistas, breves e moe-
das com a cruz suástica, o que 
resultou em sua prisão em fla-
grante. Ele responderá pelo 
crime de apologia ao nazismo, 
cuja pena é de cinco anos de 

reclusão, além de multa.
Relógio da Glória chega a 

120 anos, com a corda toda: 
mecanismo de funcionamento 
ainda é o original

Em janeiro de 2022, a 
Assembleia-Geral da ONU 
aprovou uma resolução vol-
tada a condenar o negacio-
nismo e a distorção do Holo-
causto. No texto, a Assembleia 
expressa preocupação com a 
ascendência de tal comporta-
mento proporcionada pelos 
novos meios de comunicação, 
como as redes sociais.  

Seis estações do 
metrô terão ponto de 
vacinação esta semana

Rio de Janeiro ganha 
novas unidades da Casa 
da Mulher Brasileira

Os usuários do metrô pode-
rão embarcar rumo à proteção 
contra a gripe e o sarampo. 
Nesta quarta e quinta-feira 
(dias 16 e 17/04), das 8h30 às 
16h, a Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS) do Rio de Janeiro, 
em parceria com o MetrôRio, 
realizará uma ação especial de 
vacinação contra a influenza e 
o sarampo em seis estações do 
sistema metroviário. Os locais 
de imunização serão montados 
fora da área controlada, sem 
a necessidade de passar pelas 
catracas das estações para tomar 
a vacina.

A mobilização promovida 
pela SMS tem como objetivo 

ampliar o acesso à vacina-
ção e levar os imunizantes a 
locais de grande circulação 
de pessoas, além de prote-
ger os cariocas contra as duas 
doenças. A vacinação será rea-
lizada quarta e quinta-feira nas 
estações Botafogo, Carioca/
Centro, Colégio, Jardim Oceâ-
nico/Barra da Tijuca e Triagem. 
Na quinta também a estação 
Maracanã contará com um 
ponto de imunização. As vaci-
nas são aplicadas conforme 
a indicação para cada pes-
soa. Os interessados devem 
apresentar um documento de 
identificação e, se possível, a 
caderneta de vacinação.

O estado do Rio de Janeiro se 
prepara para receber duas novas 
unidades da Casa da Mulher Bra-
sileira, um importante espaço 
que concentra diversos servi-
ços voltados ao atendimento de 
mulheres vítimas de violência. A 
cerimônia de repasse dos recur-
sos federais ao governo estadual 
ocorrerá nesta terça-feira (15), 
permitindo o início das obras.

A Secretária de Estado da 
Mulher do Rio de Janeiro, 
Heloisa Aguiar, enfatiza que a 
Casa representa um marco na 
proteção e defesa dos direitos 

das mulheres no estado.
“Um espaço pensado para 

oferecer acolhimento integral 
e humanizado a mulheres em 
situação de violência. O aten-
dimento será ágil, seguro e 
acolhedor, facilitando a supe-
ração desse ciclo”, destaca 
Heloisa Aguiar.

As novas unidades serão ins-
taladas no bairro de São Cristó-
vão, na zona norte do Rio, e no 
município de Volta Redonda. O 
investimento total é de R$ 28,5 
milhões, oriundo do programa 
“Mulher Viver Sem Violência.

Visita à fábrica de veículos blindados e drones, Streit Group, em Dubai, nos Emirados Árabes. (Ernesto Carriço)
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MP investiga creche de Nova Iguaçu que 
reduziu aulas por falta de energia elétrica

O M i n i s t é r i o 
Público do 
Rio vai anali-
sar o caso de 
uma creche 
municipal de 

Nova Iguaçu, na Baixada Flu-
minense, que teve os horários 
das aulas reduzidos devido a 
falta de energia.

A Escola Municipal de Edu-
cação Infantil Professora Maria 
Ione Sales de Oliveira foi inau-
gurada no dia 17 de março 
deste ano para atender 235 
alunos com idade entre dois 
e seis anos. No entanto, a uni-
dade não tem um relógio de 
luz e funciona com uma ligação 
provisória feita pela Light.

Segundo a prefeitura do 
município, a escola aguarda 
com urgência a ampliação da 
carga e a instalação da subes-
tação para o uso dos apare-
lhos de ar condicionado. Por 
outro lado, a Light afirma que 
a unidade precisa se adequar 
internamente a uma série de 
exigências para que o aumento 
de carga possa ser feito.

De acordo com o MP, o 
caso foi submetido à aprecia-
ção do promotor da Promoto-
ria de Justiça de Tutela Cole-
tiva de Proteção à Educação 
do Núcleo Nova Iguaçu para 
análise dos fatos e possível 
adoção das medidas cabíveis.

Em meio ao imbróglio, pais 
e alunos criticam a situação e 

afirmam que até as cadeiras 
da unidade não são adequadas 
paras as crianças.

A avó de uma aluna disse 
que com o horário reduzido 
a família não consegue traba-
lhar porque tem que ficar com 
a neta.

Eu sou avó de uma aluna 
e eu gostaria de dizer que a 
creche foi inaugurada no início 
do ano, porém a creche ainda 

não tem luz, sequer tem relógio 
de luz na creche, as crianças 
estão estudando sem cadeira, 
sem carteiras, os professores 
trabalhando totalmente sem 
condição e a creche não conse-
gue nem abrir em tempo inte-
gral, as crianças têm que sair 
mais cedo, prejudicando toda 
a comunidade, prejudicando a 
minha filha, aí ela não consegue 
trabalhar porque ela não tem 

com quem deixar a minha neta, 
então eu gostaria de deixar 
registrado esse absurdo.

Em nota, a Prefeitura de 
Nova Iguaçu informou que 
a creche opera temporaria-
mente em horário reduzido 
devido à ausência de relógio 
de luz e que funciona com 
ligação provisória feita pela 
Light e aguarda, com urgên-
cia, a ampliação da carga e a 

instalação de subestação para 
o uso dos aparelhos de ar-con-
dicionado. Segundo o municí-
pio, reuniões foram realizadas 
na segunda-feira (14) e a pre-
feitura reforçou a necessidade 
do aumento. Sobre o mobiliá-
rio, o município afirmou que 
há um processo de licitação 
em andamento para aquisição 
dos móvei e que a mesa do 
refeitório seguirá o modelo 

indicado pelo Governo Federal, 
e a adequação será feita assim 
que o processo for concluído.

Questionada sobre a 
reposição das aulas perdidas 
e a previsão de retorno do 
horário normal, a prefeitura 
não respondeu.

Já a Light informou que a uni-
dade precisa se adequar inter-
namente para que o aumento 
de carga possa ser feito.

DUQUE DE CAXIAS

SÃO JOÃO DE MERITI

JAPERI

NOVA IGUAÇU 

A Sala do Empreendedor 
de Japeri, fruto da parceria 
entre a Prefeitura e o Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas (Sebrae), 
foi reconhecida com o Selo 
Ouro – Referência em Aten-
dimento 2024. A premiação, 
concedida às instituições que 
oferecem serviços de alta 
qualidade conforme critérios 
estabelecidos pelo Sebrae, foi 
realizada na última sexta-feira 
(11), no Espaço Costa Hall, no 
Centro do Rio. A equipe se 
emocionou com o anúncio da 
conquista do primeiro lugar.

O Selo Sebrae de Referência 
em Atendimento é uma inicia-
tiva que reconhece e valoriza 
instituições que se destacam 
na prestação de serviços aos 
pequenos negócios. A premia-
ção é dividida em categorias, 
sendo o Selo Ouro concedido 
às instituições que alcançam 
pontuação entre 90 e 100 
pontos, segundo avaliação 
do Sebrae.

Para o secretário da pasta, 
Alex Santos, a conquista do 
Selo Ouro reforça o papel estra-
tégico da Sala do Empreende-
dor. “Somos agentes facilita-
dores no fortalecimento dos 

negócios locais e temos a mis-
são de promover o empreen-
dedorismo que contribui para 
a geração de renda e o cresci-
mento sustentável da cidade. 
Essa vitória é de toda a nossa 
gestão municipal e desse olhar 
técnico do Sebrae. Hoje, esta-
mos à frente da secretaria com 
o compromisso de fortalecer 
o trabalho que já vem sendo 
realizado e para implemen-
tar novas ações”, concluiu 
o gestor.

Já para o coordenador geral 
do Sebrae na Baixada Flumi-
nense, Willians Dias, a con-
quista é mais um marco impor-
tante. “Quando inauguramos 
a Sala em Japeri , eu disse que 
era um presente pois estáva-
mos plantando uma semen-
tinha de desenvolvimento. 
Hoje é mais um presente, 
porque essa sementinha ger-
minou. Esse é o resultado de 
um trabalho conjunto entre 
o Sebrae e a Prefeitura, reali-
zado com muito compromisso 
com os microempreendedores 
da cidade. Estou orgulhoso 
como coordenador e como 
japeriense”, afirmou, ao lado 
da consultora de negócios 
Daiane Silva.

A Prefeitura de Duque de 
Caxias realizou, na terça-feira 
(15/04), uma ação integrada no 
combate ao descarte irregular 
de resíduos em um lixão clandes-
tino localizado na Vila Urussaí, no 
segundo distrito. A força-tarefa 
contou com a atuação conjunta 
das secretarias municipais de 
Meio Ambiente, Obras, Urba-
nismo e Segurança.

As equipes de fiscalização e 
limpeza iniciaram os trabalhos 
ainda na segunda-feira (14/04), 
com a remoção de entulhos e a 
identificação de possíveis res-
ponsáveis pelo descarte ilegal. 
Agentes de controle de ende-
mias também participaram da 
ação, executando medidas para 
combater a proliferação de inse-
tos e roedores, a fim de preser-
var a saúde da população local.

O prefeito de Duque de 
Caxias, Netinho Reis, acompa-
nhou a operação e prometeu 
adotar medidas rigorosas no 

combate ao lixão: “O lixão é irre-
gular, não há licença e isso é inad-
missível. Desde 1º de janeiro, 
após reunião com o secretário 
de Estado de Meio Ambiente, 
Bernardo Rossi, venho reali-
zando operações no combate 
ao descarte de lixo irregular. Infe-
lizmente isso acontece durante 
a noite e madrugada. Um dos 

primeiros atos como prefeito foi 
criar a Central de Tratamento de 
Resíduos, onde iremos reciclar 
nosso próprio lixo, mostrando 
que o lixo não é pra descartar, 
mas sim reciclar, gerando uma 
economia de mais de 30 milhões 
aos cofres públicos”, afirmou.

A Prefeitura de Duque 
de Caxias reafirma seu 

compromisso com a sustenta-
bilidade, que não tolera crime 
ambiental. Foi aplicada multa 
máxima, o local foi interditado 
e posteriormente será desa-
propriado para que seja dado 
lugar a escola, creche e um 
espaço de lazer. Equipes irão 
se manter no local para coibir 
ações criminosas.

Cerca de 50 pessoas se reu-
niram em prol da conscientiza-
ção do autismo durante a 3ª 
Caminhada de Conscientiza-
ção do Autismo, em Vilar dos 
Teles. O grupo era formado por 
pais e filhos ligados a diversas 
entidades de apoio a pessoas 
com transtorno do espectro 
autista (TEA).

Marta Priscila Silva, autista 
e mãe de duas filhas tam-
bém diagnosticadas com TEA, 

coordena a caminhada e come-
morou o crescimento da inicia-
tiva: “É o primeiro ano que con-
seguimos o apoio da Prefeitura 
de São João e de outros parcei-
ros, e isso transforma essa cami-
nhada em um sucesso. É um 
dia em que as crianças e suas 
famílias conseguem socializar 
com a população e se sentem 
acolhidas e amadas”, afirmou.

A caminhada saiu da sede 
da prefeitura e seguiu até a 

praça em frente ao PAM Meriti. 
Durante o percurso, os parti-
cipantes distribuíram folhetos 
informativos e, na chegada, as 
crianças foram recebidas com 
brinquedos, pintura corporal e 
outras atividades lúdicas.

Entre os participantes estava 
Emanuel Lafuente, de 15 anos, 
diagnosticado com autismo 
leve: “Estou muito feliz com a 
caminhada de hoje. Cheguei 
cedo e quero que as pessoas 

não tenham medo de nós, 
mas que se informem sobre o 
autismo”. Já Igor Gringo, pai de 
João Bento, de 7 anos, reforçou 
a importância do movimento: 
“Esta caminhada é para lem-
brar a todos sobre a conscien-
tização do autismo. Essa é uma 
causa minha e de muitos pais 
que estão aqui hoje. Espero 
que em São João de Meriti 
esse movimento cresça a cada 
dia mais”.

É Ouro! É da Sala do 
Empreendedor! É de Japeri!

Mutirão da Prefeitura de Duque 
de Caxias combate lixão irregular

3ª Caminhada de Conscientização do Autismo 
reuniu familiares e apoiadores em Meriti

Fernando Frazão/Agência Brasil
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Comércio exterior cresce no Leste 
Fluminense em 2024, aponta Firjan

Com três feriados na 
mesma semana — Paixão 
de Cristo (18/04), Tiradentes 
(21/04) e São Jorge (23/04) —, 
a próxima semana deve ser 
uma das mais movimentadas 
do ano na Ponte Rio-Niterói.

A previsão é de 1 milhão e 
69 mil veículos passem pela 
Ponte entre os dias 17 e 24 
de abril, nos dois sentidos. A 
informação é da concessioná-
ria Ecovias Ponte.

Para parte dos usuários, 
serão seis dias seguidos de 
folga, considerando também 
o fim de semana e o ponto 
facultativo decretado pelo 
Estado no dia 22.

A orientação é que os 
motoristas se programem com 
antecedência, especialmente 
nos períodos de maior fluxo, 
para evitar maio desgaste no 
trânsito.

Confira os dias de maior 
fluxo:

Quinta-feira (17)
A quinta-feira (17) 

concentrará a maior movi-
mentação da semana, com 
aproximadamente 155 mil veí-
culos previstos ao longo do 
dia. Os momentos de maior 
intensidade no tráfego devem 
ocorrer nas primeiras horas 
da manhã, por volta das 5h, 
e no fim da tarde, por volta 
das 18h.

Sexta-feira (18)
Já na sexta-feira (18), a 

expectativa é de circulação 
de 122 mil veículos, com os 
horários mais movimentados 
previstos para as 7h e às 15h.

Terça-feira (23)
Para o retorno, o destaque 

fica para a terça-feira (23), 
com fluxo elevado no fim da 
tarde, especialmente às 16h, 
quando cerca de 7 mil veícu-
los devem atravessar a Ponte.

Quarta-feira (24)
Já na quarta (24), o tráfego 

deve ser mais intenso no início 
da manhã, com mais de 9.800 
veículos estimados por volta 
das 7h.

Feriadão deve movimentar 
mais de 1 milhão de veículos 
na Ponte Rio-Niterói

As empresas da 
região Leste Flu-
minense regis-
traram um cres-
cimento de 47% 
em atividades 

internacionais. É o que mostra 
a recente edição do Boletim Rio 
Exporta, elaborado pela Firjan, 
com análise do comércio exte-
rior de 2024. Entre os municí-
pios do Leste, Niterói aparece 
como principal exportador com 
a movimentação de US$ 468 
milhões, um crescimento de 
61% ante 2023. O município de 
Rio das Ostras é outro destaque 
da região, tendo um aumento 
de 30% nas vendas internacio-
nais (US$ 5,1 milhões), resultado 
das exportações de tubos, per-
fis ocos de ferro ou aço e outros 
artefatos para vestuário.

Em exportação, a região 
somou US$ 512 milhões, um 
aumento de 50% em compa-
ração com 2023. Esse desem-
penho pode ser explicado pelo 
aumento de 59% nas vendas de 
óleos brutos de petróleo (US$ 
398 milhões) com destino ao 
sudeste asiático, especialmente 
para Malásia e Singapura.

“Temos uma gama de 
empresas pelo Leste com 
grande potencial para a ati-
vidade internacional e esses 
números nos ajudam a iden-
tificar novas oportunidades 
para o desenvolvimento da 
atividade industrial na região”, 
destacou o presidente da Fir-
jan Leste Fluminense, Ricardo 

Guadagnin.  O estudo visa auxi-
liar os empresários na busca de 
informações sobre os merca-
dos internacionais, apoiando 
na inserção internacional com-
petitiva de empresas de todo o 
estado do Rio.  

Nas importações, o Leste 
Fluminense acumulou US$ 1,1 
bilhão, registrando um cresci-
mento de 46% em 2024 frente a 
2023. Esse aumento é explicado 
pelo crescimento de mais de 
1000% nas compras de bombas 
para líquidos (US$ 243 milhões), 
provenientes, sobretudo, da 
Noruega, que foi a principal 

origem das importações da 
região, com 23% de partici-
pação.  Entre os municípios, 
Itaboraí (US$ 59,1 milhões) se 
destacou com um crescimento 
de 283% nos desembarques 
internacionais, principalmente 
do setor metalmecânico, com 
equipamentos para aqueci-
mento e torneiras e válvulas.
Corrente de comércio cresce 

no estado
Na análise estadual, os resul-

tados globais do Rio de Janeiro, 
também apresentaram cres-
cimento, com um valor 7% 
superior em relação ao ano de 

2023, representando uma cor-
rente de comércio de US$ 80,4 
bilhões em 2024. Esse número 
é resultado do aumento de 
6% nas exportações (US$ 52,5 
bilhões), somado ao cresci-
mento de 8% nas importações 
(US$ 27,9 bilhões), o que contri-
buiu para um superávit de US$ 
24,6 bilhões.

A análise da Firjan aponta 
que, com exceção da capital 
fluminense, as demais regiões 
do estado totalizaram US$ 26,6 
bilhões em vendas internacio-
nais, o que correspondeu a 
51% das exportações totais do 

estado. Já as importações atin-
giram US$ 20,6 bilhões, repre-
sentando 74% das importações 
de todo o estado em 2024.

“Os municípios do interior 
representaram mais da metade 
de todo o comércio exterior do 
estado do Rio. Esse processo 
é um sinal positivo do cresci-
mento das ações internacionais 
das empresas e a retomada do 
crescimento das exportações 
em grandes polos ao redor de 
todo o estado”, indicou Rodrigo 
Santiago, presidente do Con-
selho Empresarial de Relações 
Internacionais da Firjan.

Para o gerente da Firjan 
Internacional, Giorgio Luigi 
Rossi, o Rio Exporta auxilia no 
desenvolvimento das empre-
sas tanto da capital como de 
todo interior do Estado, per-
mitindo ter um olhar para as 
vocações de cada município. 
“Esta edição nos permite 
realizar um recorte regional. 
Ou seja, observar com mais 
detalhes os resultados de cada 
região do estado, destacando 
seus principais produtos na 
balança comercial, parceiros 
comerciais, entre outras infor-
mações”, explicou.

Cabo Frio realiza o 1º Encontro de 
Gestores de Cultura da Baixada Litorânea

Cadeg espera receber 20 mil 
pessoas por dia até a Páscoa

A cidade de Cabo Frio rea-
liza o 1º Encontro de Gestores 
de Cultura da Baixada Lito-
rânea. O importante evento 
para o desenvolvimento cul-
tural da região acontece no 
dia 29 de abril, das 14h às 18h, 
no Hotel Malibu, e reúne os 
secretários e representan-
tes da área cultural dos dez 
municípios que compõem a 
Baixada Litorânea.

A iniciativa tem como foco o 
fortalecimento da articulação 
entre as gestões municipais de 
cultura, a promoção de parce-
rias estratégicas e a formula-
ção de políticas públicas mais 
integradas e efetivas. O evento 
é um espaço dedicado ao diá-
logo sobre os desafios e opor-
tunidades da cultura local, com 
ênfase no suporte técnico para 
a implementação dos Sistemas 
Municipais de Cultura, conhe-
cidos como o CPF da Cultura – 
Conselho, Plano e Fundo.

O secretário de Cultura de 
Cabo Frio e também presidente 
da Mesa Diretora de Cultura da 
Região da Baixada Litorânea, 
Carlos Ernesto Lopes, destaca 
os principais objetivos do encon-
tro: “Estimular a troca de expe-
riências e boas práticas entre os 
gestores culturais, estabelecer 

diretrizes para a implantação e 
fortalecimento do CPF da Cul-
tura, fomentar a captação de 
recursos para o setor cultural e 
também construir um plano de 

ação colaborativo para o desen-
volvimento cultural da região”, 
afirmou Carlão.

Os municípios participantes 
são: Cabo Frio, Arraial do Cabo, 

Armação dos Búzios, Iguaba 
Grande, São Pedro da Aldeia, 
Araruama, Saquarema, Casi-
miro de Abreu, Silva Jardim e 
Rio das Ostras.

Referência em culinária 
portuguesa e venda de baca-
lhau, o Mercado Municipal do 
Rio de Janeiro, popularmente 
conhecido como Cadeg, em 
Benfica, Zona Norte carioca, 
é um dos lugares mais pro-
curados da cidade na época 

da Páscoa. Devido a isso, o 
local tem expectativa de rece-
ber até 20 mil pessoas por dia 
durante esta semana.

Vale ressaltar que, também 
nesse período, acontece no 
Cadeg o Festival Mesa Santa, 
disponível ao público até o 

próximo dia 27/04. Ao todo, 23 
estabelecimentos participam 
com ofertas e pratos exclu-
sivos feitos com bacalhau, 
peixes, camarão e frutos do 
mar, em respeito à tradição de 
não consumir carne durante 
a Páscoa.

Paralelamente, são ofereci-
dos copos colecionáveis com 
quatro estampas diferentes; 
palestras; exposições de car-
ros antigos; música ao vivo; 
e jogos de mesa na Arena de 
Games, que ficará aberta até 
o último dia do festival.
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Projeto “Poéticas na Escola 
– Slam” chega a Itaguaí

Mangaratiba inaugura Complexo 
Esportivo de Itacuruçá

Escola municipal passa 
por reforma e ampliação 
em Barra Mansa

CSN abre inscrições para 
projeto Lab Ideias

Os moradores de Itacuruçá, 
distrito de Mangaratiba, ganha-
ram um novo espaço para a 
prática de esportes. Foi inau-
gurado, na manhã desta terça-
-feira (15), o Complexo Espor-
tivo de Itacuruçá, uma moderna 
estrutura localizada em frente 
ao CEFEC, com vista privilegiada 
para a orla. O espaço possui 
aproximadamente 875 metros 
quadrados, incluindo uma qua-
dra de grama sintética, área 
de lazer e arquibancada, pro-
porcionando conforto e incen-
tivo à prática de modalidades 
como futebol, futsal, tênis, 
entre outras.

Durante a cerimônia de inau-
guração, o prefeito Luiz Cláudio 
Ribeiro destacou a importância 

do investimento em esportes 
para o desenvolvimento da 
juventude. “Essa é a primeira 
de muitas inaugurações que 
virão. Vamos levar o esporte 
para todos os cantos da cidade 
e investir, através da prática 
esportiva, no futuro dos nossos 
jovens”, afirmou o prefeito.

O evento contou com a pre-
sença do vice-prefeito, Lucas 
Venito, além dos secretários 
municipais e dos vereadores 
Chicão da Ilha, Kaio Freijanes 
e Yuri Aguiar.

Com a entrega do Complexo 
Esportivo de Itacuruçá, a Pre-
feitura de Mangaratiba reforça 
seu compromisso com o bem-
-estar, lazer e desenvolvimento 
social da população.

A Prefeitura de Barra Mansa 
está realizando as obras de 
reforma geral e ampliação da 
Escola Municipal Prefeito Leoní-
sio Sócrates Batista, localizada 
no bairro Roberto Silveira. O 
trabalho foi iniciado em 2024 e 
tem previsão de conclusão em 
dezembro deste ano. A relação 
dos serviços realizados inclui 
construção de novas salas de 
aula, banheiros, refeitório e 
cozinha – todos com acessi-
bilidade –, além da troca do 
telhado; instalação de apare-
lhos de ar-condicionado; pin-
tura e colocação de pastilhas 
nas paredes. Uma das principais 
novidades é a instalação de um 
elevador, que facilitará e garan-
tirá o deslocamento de pessoas 
com deficiência motora.

O secretário de Planeja-
mento Urbano, Eros dos Santos, 
ressaltou que todos os detalhes 
foram pensados para garantir 
o conforto dos estudantes e 
profissionais que frequentam 
a unidade. “Além dos aspectos 

estruturais e visuais, os nossos 
projetos primam sempre pela 
acessibilidade. Todas as pessoas 
que frequentam uma escola 
devem ter assegurado seu 
direito de ir e vir, e trabalhamos 
continuamente com essa visão 
no desenvolvimento de qual-
quer construção ou reforma”, 
destacou.

Para a secretária de Educa-
ção, Linamar Carvalho, os traba-
lhos vão permitir que todos os 
estudantes da Escola Leonísio 
Sócrates Batista retornem ao 
ano letivo de 2026 e encon-
trem uma unidade totalmente 
revitalizada. “Estamos acom-
panhando a evolução dos ser-
viços na unidade, assim como 
seguiremos atentos às deman-
das apresentadas em todas as 
escolas do município. Garantir 
educação de qualidade envolve 
várias etapas e, sem dúvida, 
uma estrutura moderna e pla-
nejada com carinho é uma 
parte importante desse pro-
cesso”, afirmou a secretária.

A Companhia Siderúrgica 
Nacional (CSN) está com as ins-
crições abertas para os traba-
lhadores da empresa que quei-
ram participar do projeto Lab 
Ideias. Criado para fortalecer a 
cultura de inovação dentro da 
empresa, o programa que esti-
mula a inovação, melhoria con-
tínua e criatividade nas unidades 
da Siderurgia.

Esse ano, a CSN premiou os 
colaboradores que se desta-
caram na segunda edição de 
2024. Ao todo, 21 propostas 
foram reconhecidas durante 
uma cerimônia realizada no 
Teatro Maestro Franklin de 
Carvalho Junior, no bairro 
Laranja, que reuniu traba-
lhadores da Usina Presidente 
Vargas (UPV), da CSN Porto 
Real, em Porto Real (RJ), e da 

CSN Paraná, em Araucária 
(PR), além de familiares dos 
homenageados.

Das 583 ideias recebidas na 
última edição, 358 já foram 
implementadas com sucesso 
nas áreas operacionais. As 
sugestões passaram por ava-
liação em seis categorias: segu-
rança, meio ambiente, quali-
dade, performance, custos e 
gestão de pessoas.

“O envolvimento de cada 
colaborador é fundamental 
para a evolução da CSN. Valori-
zamos quem pensa fora da caixa 
e propõe soluções que transfor-
mam nossa rotina. Os resultados 
do Lab Ideias mostram a força 
da inovação coletiva da nossa 
empresa”, afirmou Márcio Lins, 
diretor executivo de Produção 
da Siderurgia.

A cidade de Ita-
guaí recebe 
nesta quarta-
-feira (16) a 3ª 
edição do pro-
jeto “Poéticas 

na Escola – Slam“, uma iniciativa 
sociocultural que transforma a 
relação dos jovens com a lite-
ratura e as artes criativas nas 
instituições públicas de ensino. 
A ação é voltada a alunos, pro-
fessores e demais membros 
da comunidade escolar e será 
realizada pela Alkebulan Arte e 
Cultura às 8h30 na Praça CEU, 
em Chaperó.

 “Chegamos à nossa 3ª edi-
ção com grande alegria por 
poder expandir o projeto para 
outros territórios periféricos 
do Rio de Janeiro e da Região 
Metropolitana”, contou Fel-
lipe Calarco, coordenador do 
projeto. Desta vez, a iniciativa 
atenderá seis escolas públicas 
localizadas em Pedra de Gua-
ratiba, Sepetiba, Coelho Neto, 
Guadalupe, Itaguaí e Maricá.

Calarco estima que mais de 
2.500 estudantes serão impac-
tados até o final da ação. “Esse 
é um passo essencial para for-
talecer as periferias e valorizar 

a arte e a educação nas esco-
las públicas”, disse. Para ele, a 
ampliação do projeto é uma 
oportunidade de construir um 
futuro onde a arte seja acessí-
vel a todos.

Atividades do projeto
A proposta oferece ofici-

nas de escrita criativa e apre-
sentações performáticas de 
slam — popularmente conhe-
cido como batalha de poe-
sia — conduzidas por artistas 
experientes, como Anna Sol, 
DG, MC Martina, Natitude e 
Preta Poética. O objetivo é 
que todos possam explorar 

suas habilidades criativas, 
expressar ideias e reflexões 
e descobrir o poder da pala-
vra falada e escrita, em um 
espaço de aprendizagem, 
interação e reflexão.

A atividade contará com o 
apoio do coletivo Aquilombar 
Itaguaí, além de ter patrocí-
nio da Prefeitura do Rio de 
Janeiro e da Secretaria Espe-
cial de Integração Metropo-
litana, via edital Integra Rio. 
A programação completa do 
evento pode ser acessada no 
link: https://www.instagram.
com/p/DH_ZtXHJwIi/ .

Regiões 

MANGARATIBA

VOLTA REDONDA

BARRA MANSA

ITAGUAÍ

Itaguaí recebe projeto “Poéticas na Escola - Slam” nesta quarta-feira (16) (FOTO MARLON SOARES)

Foto de Welington Campos 
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PM e indígenas entram em confronto durante 
uma operação desocupação, em Brasília

O Ministério das Comunica-
ções recebeu 546 propostas de 
operação de rádios educativas 
em 237 cidades brasileiras, dis-
tribuídas por 25 estados. Este 
foi o primeiro processo seletivo 
do Plano Nacional de Outorgas 
de Rádios Educativas, lançado 
em 18 de dezembro de 2024. 
Além desse, há previsão de 
mais três editais até 2026.

A diretora do Departamento 
de Radiodifusão Pública, Comu-
nitária e Estatal do Ministério 
das Comunicações, Daniela 
Schettino, fala que o resul-
tado do edital foi satisfatório. 
“A gente está muito contente 
com o resultado desse edital 
de rádio educativa que a gente 
lançou relativo ao novo PNO, 
lançado no final do ano pas-
sado. Já havia muitos anos que 
a gente não lançava nenhum 
edital para rádio educativa 
e a gente teve um número 
expressivo de manifestações, 
o que mostra a importância 
da gente ter oportunidade de 
novas rádios educativas sem-
pre vinculadas a alguma uni-
versidade poderem ter auto-
rização para operar no país. 
Não só levando informação, 
mas conteúdo educativo e de 
qualidade para o Brasil todo. 

A gente está muito satisfeito e 
em breve serão lançados novos 
editais.”

A região Sudeste registrou o 
maior número de cidades com 
manifestações recebidas: 100 
no total. Foram identificados 
interessados em operar rádios 
educativas em 72 cidades de 
Minas Gerais, 16 de São Paulo, 
sete do Espírito Santo e cinco 
do Rio de Janeiro.

No Nordeste, houve mani-
festações em 81 municípios, 
sendo 36 no Ceará, 27 em Per-
nambuco, seis na Paraíba, cinco 
no Maranhão, cinco no Piauí, 
uma na Bahia e uma no Rio 
Grande do Norte. 

No Sul, foram registradas 
propostas em dez cidades de 
Santa Catarina, nove do Paraná 
e cinco do Rio Grande do Sul.

Já na região Norte, o Minis-
tério das Comunicações conta-
bilizou 22 cidades interessadas 
em novas rádios educativas, 
sendo nove no Pará, quatro em 
Roraima, quatro no Tocantins, 
duas no Amazonas, duas em 
Rondônia e uma no Acre.

No Centro-Oeste, dez cida-
des demonstraram interesse: 
cinco no Mato Grosso, três em 
Mato Grosso do Sul e duas 
em Goiás.

Rádios educativas: edital 
recebe propostas de 
operação em 237 cidades

Policiais militares e 
um grupo de indí-
genas entraram 
em confronto, 
hoje (15), durante 
uma operação de 

desocupação de área pública 
no Setor Noroeste, área nobre 
do Plano Piloto, em Brasília. 
Segundo a Polícia Militar, não 
há, até o início da tarde desta 
terça-feira, registro de feridos 
no local.

A desocupação foi deter-
minada pela desembargadora 
Kátia Balbino, da 6ª Turma do 
Tribunal Regional Federal da 1ª 
Região. Na decisão, ela autori-
zou a Terracap, empresa pública 
voltada à gestão de terras no 
Distrito Federal, no sentido de 
que tomasse “providências para 
coibir novas ocupações irregu-
lares na região e dar continui-
dade nas obras de infraestru-
tura do setor”.

A área onde as obras de 
infraestrutura estão sendo 
implementadas fica perto de 
um local onde vive uma comu-
nidade indígena da aldeia 
Areme Eia, localizada na qua-
dra 308 do Noroeste.

Em nota, a Terracap infor-
mou que, segundo laudo de 
vistoria feito em março, “o 
imóvel, situado na quadra 
707 do Noroeste, encontra-se 
desocupado, sem presença de 
moradores ou comunidades 
indígenas”, e que a decisão 
judicial foi baseada em ima-
gens aéreas que confirmaram 

a ausência de ocupações habi-
tacionais no local.

Obras de infraestrutura
Na decisão, a magistrada 

determinou a “proibição de 
novos ingressos de ocupantes 
indígenas na área [da quadra 
707], além de garantir que se 

prossigam nas obras de infraes-
trutura locais”.

A Terracap, então, acionou 
a Polícia Militar para garantir 
que a área pública se manti-
vesse desocupada. Ao chegar 
no local, a PM iniciou uma 
negociação com indígenas que 

estavam nas proximidades de 
um barraco não residencial que 
deveria ser demolido.

Foi estabelecido um prazo 
para o cumprimento voluntá-
rio, porém, não houve êxito no 
diálogo. Os manifestantes pas-
saram a lançar pedras contra 

os policiais, impedindo a apro-
ximação das equipes.

Eles também estavam 
munidos de arco e flecha, mas 
não os utilizaram”, informou a 
PM que, diante da resistência, 
acionou o Batalhão de Choque 
e Cavalaria.

Ainda segundo a PM, as 
equipes cumpriram a dispersão 
“com técnicas e equipamentos 
de controle de distúrbios civis”, 
mas, na sequência, os mani-
festantes teriam continuado 
a arremessar pedras contra as 
forças de segurança..

Ministério da Saúde quer incorporar 
vacina contra chikungunya ao SUS

“O BNDES é um centro de excelência”, diz Lula

O Ministério da Saúde vai 
pedir a incorporação da vacina 
contra chikungunya no Sis-
tema Único de Saúde (SUS). 
O imunizante, produzido pelo 
Instituto Butantan em parce-
ria com a empresa farmacêu-
tica Valneva, teve seu registro 
aprovado esta semana pela 
Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa).

Em nota, o ministério infor-
mou que o pedido de incor-
poração será encaminhado à 
Comissão Nacional de Incor-
poração de Tecnologias no 
SUS (Conitec) “para adoção 
das medidas imediatas neces-
sárias para dar seguimento à 
avaliação da oferta do novo 
imunizante na rede pública 
de saúde”.

A expectativa da pasta 
é que, uma vez aprovada e 
havendo capacidade produ-
tiva, a vacina seja incorpo-
rada ao Programa Nacional 
de Imunizações.

Entenda
A vacina foi desenvolvida 

pelo laboratório Valneva 
em parceria com o Insti-
tuto Butantan e, segundo o 

ministério, representa um 
avanço significativo no enfren-
tamento de arboviroses.

A chikungunya é transmi-
tida pela picada do mosquito 
Aedes aegypti, também vetor 

da dengue e do vírus Zika. A 
doença causa febre alta e 
dores intensas nas articula-
ções, podendo evoluir para 
dor crônica em alguns casos.

O vírus foi introduzido no 

Brasil em 2014 e, atualmente, 
todos os estados brasileiros 
registram casos. Até o dia 14 
de abril, o país já havia regis-
trado 68,1 mil casos da doença, 
com 56 óbitos confirmados.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) fez um firme 
elogio à condução do Banco 
Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES) 
durante a gestão de Aloizio 
Mercadante, atual presidente 
da instituição. Em discurso na 
terça-feira (15), em visita a 
obras da rodovia Presidente 
Dutra no Rio de Janeiro, 
empreendimento que conta 
com financiamento do BNDES, 
Lula defendeu a reputação do 

banco, rebateu críticas feitas 
nos últimos anos e classificou 
o BNDES como um “centro de 
excelência” da administração 
pública brasileira.

As declarações foram feitas 
em um contexto de reconhe-
cimento ao trabalho técnico e 
institucional do BNDES, que, 
segundo Lula, superou uma 
fase marcada por ataques 
políticos e desinformação. 
“Parabéns, Aloizio Mercadante 
pelo trabalho extraordinário 

no BNDES. Quando o Merca-
dante pegou o BNDES só tinha 
denúncia, ‘vamos apurar a cor-
rupção no BNDES’, ‘vamos apu-
rar a caixa-preta do BNDES’”, 
afirmou o presidente.

 “Na verdade, eu sei o que 
queriam pegar no BNDES. 
A verdade é que passaram 
dois anos falando bobagem 
e depois foram obrigados 
a pedir desculpa porque 
não encontraram nada no 
BNDES”, ressaltou.

O presidente também des-
tacou a solidez financeira e a 
competência técnica da insti-
tuição. “O BNDES é um centro 
de excelência, é um banco com 
inadimplência quase zero. Ele 
não é governado por partido 
não. É governado por gente 
competente, por técnicos bem 
formados, que fazem as coi-
sas em benefício deste país”, 
completou Lula, reafirmando 
a confiança na equipe liderada 
por Mercadante.

Nacional

Indígenas de várias etnias participantes do Acampamento Terra Livre (ATL), fazem marcha no Eixo Monumental de Brasília   Foto Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil
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Senac RJ oferece curso gratuito de Fundamentos de Redes
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O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

O Senac RJ, em 
parceria com 
a Cisco, está 
com inscrições 
abertas para o 
curso gratuito 

Fundamentos de Rede. Com 
70 horas, o curso é voltado 
para quem tem interesse em 
ingressar na área de TI e oferece 
aos alunos uma compreensão 
básica e ampla sobre redes. 
As aulas serão ministradas 
online com instrutores ao vivo, 
com início em 28 de abril. Há 
emissão de certificado para os 
aprovados com dupla chancela 
Senac RJ e Cisco. 

O curso de Fundamentos 
de Redes prepara o aluno 
para funções de nível básico, 
como suporte em redes, help 
desk básico ou suporte de TI. 
O estudante aprenderá como 

as redes operam, incluindo os 
dispositivos, mídia e protoco-
los que permitem a comuni-
cação em rede. Os participan-
tes vão aprender as principais 
habilidades para executar a 
solução básica de problemas, 
usando metodologias eficazes 
e práticas recomendadas de 
suporte técnico.

O programa oferece uma 
experiência de aprendizado 
envolvente e autônoma, uti-
lizando simuladores da Cisco, 
atividades interativas e apren-
dizado com dispositivos do dia a 
dia encontrados em casa. Para 
fazer o curso é necessário ter 
um computador com acesso 
à internet e idade mínima de 
14 anos.

Mais informações e inscrições 
pelo link https://www.rj.senac.
br/senac-rj-e-cisco-academy.

O G.R.E.S. DIFÍCIL É O NOME
CNPJ 31.110.638/0001-09

Vem através deste, CONVOCAR todos 
associados com direito a voto para a 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 
que será realizada no dia 17/05/2025 em 1ª 
convocação para as 19hrs e a 2ª convocação 
para as 19:30 hrs em nossa quadra na Av. 
Suburbana nº 6990, Pilares CEP: 20.751-002 – 
Rio de janeiro, RJ, com a seguinte pauta do dia:

1. Substituição de diretor(es);

2. Eleição e posse do(s) diretor(es) 
eleito(s);

3. Assuntos Gerais.

Rio de Janeiro, 16 de abril de 2025.
JOSÉ BARAÇAL GRANDE JÚNIOR

Presidente 
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Programada para 
acontecer entre 13 
e 22 de junho, a Bie-
nal do Livro do Rio 
de JaneIro iniciou a 
venda de ingressos 

pela internet na última segun-
da-feira. As entradas custam R$ 
42, com meia-entrada a R$ 21.

O evento deve reunir mais 
de 600 mil pessoas durante dez 
dias, no Riocentro, na Zona Oeste 
do Rio de Janeiro. 

Na edição deste ano, o tra-
dicional festival literártio terá o 
formato inédito Book Park, inves-
tindo em um parque de diver-
sões literário com experiências 
imersivas, como a Roda Gigante 
Leitura nas Alturas Light, com 
cabines personalizadas com per-
sonagens e áudios de histórias 
como as daTurma da Mônica, 
e as séries Percy Jackson e As 
Crônicas de Nárnia.

Outras atrações na mesma 
linha serão o Labirinto de His-
tórias Paper Excellence, espaço 
interativo onde os livros ganham 
vida, e o Escape Bienal Estácio, 
com cenários e desafios inspira-
dos em thrillers de sucesso. 

Como em outras edições, um 
dos grandes atrativos será a pos-
sibilidade de ouvir e interagir 
com os escritores. Na Praça Além 
da Página Shell, encontros com 
autores se misturam a atrações 
musicais, apresentações, ginca-
nas, festas e até trends das redes 
sociais. Além disso, no Palco Apo-
teose Shell, autores consagrados 

Sucesso global, ‘Mamma Mia!’ inicia 
nova temporada no Rio de Janeiro

O musical ‘Mamma Mia!’ 
retorna ao Rio de Janeiro para 
nova temporada no Teatro Ria-
chuelo, entre os dias 18 de abril 
e 11 de maio. Sucesso abso-
luto nas bilheteiras, o espe-
táculo terá sessões de quarta 
a sábado, às 16h e 20h, e aos 
domingos, às 15h e 19h. Os 
ingressos estão disponíveis na 
bilheteria do teatro e no site 
da Ingresso.com, com valores 
a partir de R$ 37,50.

A montagem brasileira, 
assinada por Charles Möeller 

e Claudio Botelho, é produ-
zida pela Aventura e mantém 
o elenco original, com Clau-
dia Netto no papel de Donna, 
Maria Brasil como Sophie, Totia 
Meireles como Tanya e Gottsha 
interpretando Rosie. A história, 
ambientada em uma ilha grega, 
acompanha Sophie às véspe-
ras de seu casamento, quando 
convida três ex-namorados da 
mãe na tentativa de descobrir 
quem é seu pai.

Desde sua estreia em Lon-
dres, em 1999, ‘Mamma Mia!’ 

tornou-se um fenômeno mun-
dial, com versões em mais de 
14 idiomas e público superior 
a 42 milhões de pessoas. A 
adaptação brasileira repete 
o êxito, encantando plateias 
com coreografias envolven-
tes e os sucessos eternos do 
grupo ABBA, como “Dancing 
Queen”, “The Winner Takes It 
All” e “Money, Money, Money”.

O espetáculo tem direção, 
cenário e figurinos de Charles 
Möeller, supervisão musical 
de Claudio Botelho e direção 

musical de Marcelo Castro. 
A coreografia é assinada por 
Mariana Barros, com ilumina-
ção de Paulo César Medeiros 
e desenho de som de André 
Breda.

Com duração de 155 minutos 
e classificação indicativa de 12 
anos, o musical promete uma 
experiência vibrante, unindo 
comédia, romance e uma trilha 
sonora marcante que conquis-
tou gerações. Crianças até 24 
meses no colo dos pais não 
pagam entrada.

Bienal do Livro do Rio entre 13 e 22 
de junho, com ingressos já à venda

GCADERNO

e personalidades participarão de 
40 painéis e mais de 70 horas de 
conteúdo,.

Com curadoria da escritora 
Thalita Rebouças, da romancista 
Clara Alves, da cineasta Rosane 
Svartman e da produtora Clélia 
Bessa, ali estarão grandes nomes 
da cultura pop e literária, que 
mobilizam o grande público. 
Dentre as presenças interna-
cionais confirmadas, estão 
Brynne Weaver, canadense que 

está redefinindo os limites do 
romance contemporâneo, as 
norte-americanas de romances 
young adults Alexene Farol Foll-
muth e Lynn Painter, a britânica 
prestigiada por seus romances 
policiais Cara Hunter, e o escri-
tor norte-americano mestre dos 
enigmas G.T Karber.

Entre os nacionais, sobem ao 
palco Itamar Vieira Junior, com 
sua obra Torto Arado adaptada 
para diferentes linguagens, a 

psicanalista e professora Ana 
Suy, autora do fenômeno edi-
torial A gente mira no amor e 
acerta na solidão, e a best seller 
Carina Rissi, autora da série de 
livros Perdida. Outra novidade é 
a presença de Raphael Montes, 
autor de Jantar Secreto, rotei-
rista da série Bom Dia Verônica 
e da novela Beleza Fatal; e o 
best seller Vitor Martins, com 
obras direcionadas ao público 
jovem e reconhecidas pela 

representatividade LGBTQIA+.
Outro espaço de discussão 

no evento será o Café Literário 
Pólen, com 31 painéis e mais 
de 60 horas de conteúdo com 
autores consagrados, pensado-
res e personalidades. Entre os 
confirmados, estão o escritor 
e professor Jeferson Tenório, 
a roteirista, romancista e cro-
nista Tati Bernardi, a escritora 
paulista revelação da literatura 
contemporânea Aline Bei, a atriz 

e poetisa Elisa Lucinda, o youtu-
ber Chavoso da USP, a premiada 
jornalista Eliana Alves Cruz, além 
do escritor Alberto Mussa e de 
Itamar Vieira Junior.

Neste ano especial, os curado-
res da programação do espaço 
são o ator Lázaro Ramos, a rotei-
rista Bianca Ramoneda, a jor-
nalista Flávia Oliveira, o escritor 
e influenciador Pedro Pacifico 
(Bookster), além do professor 
Luiz Antônio Simas.
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Tomaz Silva/Agência Brasil

SÉRIE OURO DEFINE 
ORDEM DO DESFILE 

Aconteceu o sorteio da série 
ouro que definiu a ordem do 
desfile para o carnaval de 2026. 
No primeiro dia, na sexta feira, 
quem vai abrir o desfile é a Uni-
dos do Jacarezinho, campeã da 
série prata de 2025 na passarela 
da Intendente Magalhães. Na 
sequência vão desfilar Inocentes 
de Belford Roxo, União do Par-
que Acari, Unidos de Bangu, Uni-
dos de Padre Miguel, União da 
Ilha e Vigário Geral. No segundo 
dia (sábado), vão adentrar na 
Sapucaí a Botafogo Samba Clube, 
Em Cima da Hora, Arranco do 
Engenho de Dentro, Império Ser-
rano, Estácio de Sá, União de 
Maricá, Porto da Pedra e Unidos 
da Ponte. As agremiações vão 
desfilar disputando pontos, nos 
dias 13 e 14 de fevereiro de 2026 
na Marquês da Sapucaí. 

Os ingressos das arqui-
bancadas estão à venda 
pelo valor de R$ 35,00, nos 
setores 2,3,4,5,6,7,8,10 e 11. 
Cada cpf poderá comprar 
quatro bilhetes.  

BEIJA FLOR DEFINE ENREDO  
A Beija Flor anunciou nessa 

segunda feira (14/1) seu enredo 
para o próximo carnaval. Se trata 
do maior candomblé de rua do 
mundo - BEMBÉ DO MERCADO 
que existe a 136 anos no muni-
cípio de Santo Amaro da Purifi-
cação na Bahia. O candomblé de 
rua reúne mais de 60 terreiros de 
matriz africana. As atividades são 
feitas em praça pública com dura-
ção de 5 dias. O ritual começou 
em 1889, um ano após a abolição 
da escravatura. O ponto alto do 
ritual é a celebração do XIRÊ que 
invoca os orixás seguido do cortejo 
para entrega dos presentes para 
Iemanjá e Oxum em agradeci-
mento pela assinatura da lei Áurea. 

Pai Pote, babalorixá do ILÊ 
AXÈOJÚ ONIRÊ e presidente da 
associação Beneficente BEMBÉ 
DO MERCADO, foi o anfitrião 
ao receber a delegação da Beija 
Flor que foi conhecer o maior 
templo a céu aberto que cultua 
os orixás desde pós libertação 
dos escravos. 
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Gabriel Bortoleto pode até 
estar enfrentando dificulda-
des com o carro da Sauber, 
mas a avaliação da equipe 
suíça sobre o desempenho 
do brasileiro é positiva. 
Diretor da escuderia, Beat 
Zehnder elogiou a atitude e a 
habilidade do jovem e o com-
parou com outro piloto que 
iniciou sua trajetória no time 
de Hinwil: Charles Leclerc, 
hoje na Ferrari.

- Para mim, ele prova-
velmente está no mesmo 
nível de Leclerc em termos 
de ética de trabalho, traba-
lhando junto com os enge-
nheiros e o tempo que passa 
com eles querendo entender 
cada mínimo detalhe. Eu real-
mente espero que, ao longo 
desta temporada, a gente 
consiga dar a ele um carro 
que permita marcar pontos, 
porque ele merece. Ele é 
um excelente piloto – disse 

Zehnder, em entrevista ao 
“Motorsport”.

Leclerc estreou na Fór-
mula 1 com a Sauber, em 
2018, e chamou atenção pelo 
bom desempenho. Naquela 
temporada, somou 39 pon-
tos – contra apenas nove do 
companheiro de equipe, o 
sueco Marcus Ericsson – e 

terminou o campeonato em 
13º lugar. O bom ritmo do 
piloto de Mônaco fez com 
que ele fosse contratado pela 
Ferrari já em 2019.

Bortoleto, por sua vez, 
ainda não conseguiu pontuar 
com a Sauber – a equipe é a 
última colocada no campeo-
nato de construtores. Depois 

de rodar na chuva e abando-
nar na Austrália, o brasileiro 
foi 14º na China, 19º no Japão 
e 18º no Bahrein.

A Fórmula 1 retorna já no 
próximo fim de semana, em 
20 de abril, com o GP da Ará-
bia Saudita. A etapa é válida 
como a quinta da temporada; 
confira o calendário.

Esporte

Arrascaeta, do Flamengo, chega a 50 
gols contra principais times do Brasil

FÓRMULA 1

MMA

FLAMENGO

VASCO DA GAMA

Desde 2015 
no futebol 
b r a s i l e i r o , 
Arrascaeta 
tem se tor-
nado um dos 

estrangeiros com passagem 
mais marcante pelo país. Os 
dois gols contra o Grêmio, 
no domingo, fizeram o meia 
subir na artilharia histórica 
do Flamengo e também 
alcançar outra marca, a de 
50 gols contra os times do 
G-12, grupo que abrange as 
maiores equipes do Brasil.

Somando os jogos por 
Cruzeiro e Flamengo, o uru-
guaio ainda tem 43 assis-
tências contra os principais 
times do futebol brasileiro. 
A maior vítima é o Atléti-
co-MG, contra quem mar-
cou seis vezes com a camisa 
celeste e quatro vestindo o 
uniforme rubro-negro. 

Somando apenas os 
jogos pelo Flamengo, as 
duas maiores vítimas de 
Arrascaeta até o momento 
são Vasco e Palmeiras, com 
seis gols marcados contra 
cada um.

Ele chegou ao clube 
rubro-negro em 2019 e, 
desde então, conquistou 15 
títulos: Campeonato Carioca 
(2019, 2020, 2021, 2024 e 
2025), Campeonato Brasi-
leiro (2019 e 2020), Copa do 
Brasil (2022 e 2024), Super-
copa do Brasil (2020, 2021e 
2025), Libertadores (2019 e 
2022) e Recopa Sul-Ameri-
cana (2020).

Arrascaeta alcançou 78 
gols com a camisa do Fla-
mengo. Ele já soma três no 
Brasileirão, o que o coloca 
na artilharia do campeonato, 
ao lado de Vegetti (Vasco), 
passadas três rodadas.

Diretor da Sauber elogia Bortoleto e o 
compara a Leclerc: “Excelente piloto”

Presidente do UFC indica retorno do 
evento ao Brasil em 2025: ‘Vamos resolver’

Conselho aprova criação de 
empresa para avançar em 
reforma de São Januário

O Vasco concluiu mais um 
passo para viabilizar a reforma 
de São Januário. O Conselho 
Deliberativo aprovou em 
reunião nesta segunda-feira 
na Sede Náutica da Lagoa a 
criação de uma Sociedade de 
Propósito Específico (SPE), que 
será responsável por tocar a 
reforma do estádio.

A SPE é uma empresa - con-
trolada pelo clube - que irá 
emitir, vender e receber os 
recursos pelos certificados do 
potencial construtivo de São 
Januário, além de toda a ope-
racionalização do processo de 
reforma. Essa sociedade será 
responsável por aplicar esses 
recursos na obra enquanto 
mantém os devidos contatos 
com a Prefeitura do Rio.

A reunião em formato 
híbrido contou com 172 con-
selheiros votantes. Houve 
a aprovação de 168 mem-
bros, três votos contra e uma 

abstenção. Vale lembrar que 
a Lei Complementar nº 272, 
de 3 de julho de 2024, impõe 
a necessidade da criação da 
SPE para a regulamentação 
da reforma de São Januário.

Agora, a criação da SPE pas-
sará por uma votação entre os 
sócios estatutários do clube. A 
expectativa é de que haja uma 
Assembleia Geral Extraordiná-
ria para tratar do assunto no 
próximo mês de maio.

O prazo inicial estimado 
por Pedrinho para dar início 
às obras do novo estádio era 
janeiro deste ano, o que não 
ocorreu. Como o processo de 
venda do potencial constru-
tivo ainda não foi concluído, 
a reforma no momento não 
tem data para sair do papel. O 
Vasco aguardava a conclusão 
da SPE para poder começar 
a receber o dinheiro prove-
niente das vendas do potencial 
construtivo.

Presidente do UFC, Dana 
White confirmou, durante 
a coletiva de imprensa 
após o UFC 314, em Miami 
(EUA), que sua companhia 
tem planos para desem-
barcar no Brasil em 2025. 
Detalhes como data e local, 

entretanto, não foram reve-
lados pelo dirigente.

Dana foi questionado 
sobre uma possível volta do 
Ultimate ao Brasil. O manda-
tário revelou que há nego-
ciações em andamento para 
a promoção de um card. O 

Brasil não recebe uma edi-
ção do UFC desde maio de 
2024, quando o UFC 301 foi 
realizado no Rio de Janeiro

“Nós estamos conver-
sando sobre isso (voltar ao 
Brasil). Estamos trabalhando 
com o Brasil agora. Nós 

estaremos no Brasil. Vamos 
resolver essa situação. Sim, 
com certeza (vamos manter o 
UFC Fight Pass no Brasil). Pla-
nejamos continuar com isso”, 
revelou White, sem entrar 
em detalhes sobre os planos 
da empresa.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Flamengo e Juventude se enfrentam na noite 

desta quarta-feira (16), pela quarta rodada do 
Brasileirão. No Maracanã, no Rio de Janeiro (RJ), 
a bola rola às 21h30 (de Brasília). A partida terá 
transmissão ao vivo do Premiere.

Flamengo x Juventude
DIA DE JOGO


